



Tras más de nueve horas de debate, finalmente la plenaria de la Cámara de Representantes le dio luz verde a la iniciativa, después de que el Senado hiciera lo propio. Se espera que antes del 20 de octubre estén aprobados los recursos del PGN. FOTO COLPrensa

LEGISLATIVO NOTICIA

Presupuesto de 2020 pasó a conciliación

Entre 217,7 billones de pesos, los sectores de educación, defensa, salud y trabajo concentran la mayor asignación de recursos públicos.

Por DIEGO VARGAS RIAÑO

Con rifirrafes sobre los montos destinados a agricultura, ciencia, tecnología y paz, entre otros capítulos, ayer fue aprobado, en segundo debate, el Presupuesto General de la Nación (PGN) del 2020 —aforado en 217,7 billones de pesos— en las plenarios de Senado y Cámara.

Ahora los textos deben conciliarse para que quede en plena vigencia para 2020.

La iniciativa, que debe estar lista antes de este domingo, 20 de octubre, uno de los mayores cambios está en el presupuesto para el rubro de inversión, que con 47,5 billones de pesos, supera en 16,7 % los 40,7 billones de pesos asignados en 2019, y también por encima de los 40,3 billones que se habían propuesto inicialmente.

Además, el gasto de funcionamiento se incrementó en 8,4 %, explicado por el aumento de las transferencias, gastos de personal y la adquisición de bienes y servicios.

Las transferencias de ley se incrementaron en 10,3 %, a 124,6 billones de pesos en 2020, los de personal, subieron 12,3 % a 33,4 billones y la adquisición de bienes y servicios presentaron un aumento

de \$54,5 billones y más de mil proposiciones.

Tras la aprobación, el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, indicó que “el Presupuesto que se acaba de aprobar en el Senado ha apoyado una continuidad y de aquí salimos con cuentas públicas fortalecidas y un panorama despejado para 2020”.

“Quiero decirle categóricamente a los colombianos que nunca he propuesto aumentar la jornada de los trabajadores (...)”.

Ese video hace referencia a mí mismo, a mis compañeros, a no tener pereza por el bien de los sectores menos favorecidos del país”.

Colombia, que hoy propongo disminuir”.

También durante el debate, el barranquillero Armando Benedetti, advirtió sobre un posible pupitrado que se estaba fraguando: “Todo indica que el presupuesto se aprobará a pupitrado. Quieren votar todo hoy: unos congresistas presionan para ir a sus regiones y el

otra modalidad de mermada, el arequipe: “Sobre el recorte en el Caribe: ¿fue el viceministro Londoño, enviado por Carrasquilla, quien promovió el arequipe en las comisiones para que mis coterraneos flaquearan?”.

PROPOSICIONES. Tanto en Senado como en Cámara,

INFORME

PARTICULARIDADES DE LO ASIGNADO

- El presupuesto para el 2020 es superior en 9 % al monto que se fijó para el año en curso.
- Los 217,7 billones se repartirán así: 33,4 billones corresponden a gastos de personal, 8,7 billones a adquisición de bienes y servicios, 124,6 billones a transferencias de ley, 1,7 billones a comercialización y producción, 54,5 billones al pago del servicio de la deuda, 47,5 billones a inversión, y 1,2 billones a otras cuentas.
- Empleo público, información estadística, cultura, ciencia, tecnología e innovación e inteligencia fueron los sectores con menor cantidad de recursos asignados.

del 2,7%, al pasar de 41 billones en 2019 a 42,1 billones.

El presupuesto destinado para deuda pública creció 5 %, pasando de 51,9 billones de pesos a 54,5 billones, suma de la cual se planean destinar 23,6 billones de pesos para amortizar deuda y el resto, 30,9 billones, a pago de intereses, al Fondo de Contingencias y cubrimiento de otros costos asociados a la deuda.

Los que tendrán más plata

Por sectores, los presupuestos más altos, en su orden, fueron destinados para educación (44,2 billones de pesos), defensa (\$35,2 billones), salud (\$31,8 billones), y trabajo (\$31,5 billones), todos con más de diez puntos porcentuales de participación.

De otro lado, hacienda, inclusión, transporte, rama judicial y vivienda, entre otros, están por debajo del 10 %.

Por su parte, a agricultura y ciencia y tecnología, dos de las ramas que mayores desacuerdos crearon por los recursos que les fueron asignados, sobre todo para la oposición, recibirán 1,9 billones de pesos y \$393.000 millones, respectivamente.

Temas polémicos

Uno de los puntos de mayor revuelo fue la potencial venta de activos de la Nación para cerrar el faltante de 8,5 billones de pesos. Bancadas, como la del Partido Verde, se mostraron en desacuerdo con la

iniciativa. Según Juanita Goebertus, representante a la Cámara, se trata de “firmarle al Gobierno un cheque en blanco” aprobando la enajenación de dichos bienes.

Mientras que Juan Felipe Lemos, senador del partido de la U, calificó de “irresponsables” las versiones que apuntan a la venta de ISA.

Otro asunto que tomó mucha relevancia fue el artículo 44 que dispone que las universidades públicas pagarán sentencias o fallos contra la Nación en virtud de la “autonomía universitaria”. En Cámara se votó dos veces, la primera fue positiva para tumbarlo, y la segunda, le dio el visto bueno para que permaneciera en el texto original.

Finalmente, la declaración de inexequebilidad de la Ley de financiamiento por la Corte Constitucional generó dudas por la injerencia que podría tener esta medida en los presupuestos de los próximos años ■

EN DEFINITIVA

El Presupuesto General de la Nación para el 2020 será de 217,7 billones de pesos. Educación y defensa son los sectores que contarán con la mayor asignación de recursos.

DECLARACIÓN DE RENTA

Fecha de vencimiento, según los últimos dos dígitos de la cédula de ciudadanía.

Octubre 17 de 2019

01 a 02

NOTAS ECONÓMICAS

\$3.459

es la Tasa Representativa del Mercado (TRM) vigente. El dólar subió \$8 en la jornada anterior.

INTERNACIONAL

FMI ALERTÓ SOBRE ENDEUDAMIENTO DE LAS EMPRESAS

La caída de las tasas de interés para sostener a las economías puede generar endeudamiento empresarial capaz de generar otra crisis mundial, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). La entidad advirtió sobre los 19 billones de dólares que deben empresas de ocho de las mayores economías, los cuales podrían tornarse un serio riesgo.

ENERGÍA

ECOPETROL REPORTÓ NUEVO HALLAZGO DE CRUDO

La petrolera estatal Ecopetrol anunció un hallazgo de petróleo en Puerto Wilches, Santander. Según informó la compañía, el pozo alcanzó una profundidad de 8.561 pies (2.620 metros) y encontró la formación La Paz entre 7.465 y 8.263 pies (2.276-2.519 metros). El pozo está dentro del Convenio de Exploración Magdalena Medio.

BOLSA

ITAÚ COLOCÓ \$350.000 MILLONES EN BONOS EN BVC

El Banco Itaú anunció ayer la colocación de \$350.000 millones en bonos ordinarios en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC). La demanda de los inversionistas superó la oferta y llegó a los \$546.000 millones sobre los títulos que tienen vencimiento en 60, 84 y 120 meses. La bolsa completó \$11,2 billones en emisiones de deuda en 2019.

energía y gas para estratos 1, 2 y 3 de la población”, indicó el legislador.

A su vez, el representante César Lorduy, de Cambio Radical, planteó una propuesta, aprobada con 106 votos a favor, para que “los distritos especiales puedan participar en alternativas de financiación para desarrollo portuario,

mejora la inversión en \$7,2 billones, baja el funcionamiento en \$2,4 billones, baja el servicio de la deuda en \$4,8 billones”.

Agregó que el sector Educación sigue siendo el que más recursos recibe (\$43,2 billones). Al cierre de esta edición el debate seguía en la plenaria de la Cámara.